



Más presupuesto para la procuración de Justicia.

Ulises Lara López

nacionalcronica@gmail.com



Los recursos financieros son indispensables para la operación de toda la estructura gubernamental. Desde la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la CDMX, esta semana llevamos nuestra petición de presupuesto ante la mesa de trabajo de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso. Las asignaciones requeridas serán para la mejora de instalaciones, brindar capacitación al personal sustantivo e incrementar sus salarios, así como para seguir contratando personal especializado que responda a las necesidades de los servicios que ofrece la institución.

En 2024, el presupuesto fue de ocho mil 330 millones de pesos, los cuales se

utilizaron para la reestructuración e implementación de nuevas agencias especializadas que tienen entre sus objetivos: prevenir la violencia de género y la búsqueda de personas. Para dar continuidad a estas acciones, el próximo año se requerirían ocho mil 855 millones de pesos; ello permitirá crear más Centros de Justicia para las Mujeres y la adquisición de nuevas tecnologías, mismas que hoy se requieren para los procesos de investigación, labor principal de la Fiscalía.

La FGJCDMX desarrolla inteligencia social donde participan aproximadamente 4 mil personas en grupos especializados como el grupo de reacción inmediata y los asignados a las fiscalías especializadas para combatir el robo de vehículos, atención a violencia sexual, homicidios entre otros. También contamos con binomios caninos que son muy importantes en los cateos y están entrenados para la detección en explosivos, así como en la localización de dispositivos electrónicos, de cuerpos e incluso de dinero. De igual manera, tenemos otro grupo que utiliza drones con tecnología de infrarrojos.

Cabe señalar que este año no se tuvo

ningún subejercicio y se obtuvieron grandes logros que se palpan en la disminución de delitos de alto impacto, en la certificación del ciento por ciento del personal sustantivo y en la dignificación de los espacios tanto para el personal como para las y los usuarios.

El desarrollo de la tecnología también va aparejado con el comportamiento criminal. ¿Cuántas veces hemos escuchado que la gente le hackean una cuenta de chat? que se metieron a sus carpetas y están pidiendo dinero a otros. Es difícil localizar el teléfono o equipo de dónde salió o el lugar donde salieron las llamadas sin denuncia, pero podemos hacerlo con autorización del Juez; por ello necesita más personas expertas en técnica jurídica, en investigación y nueva tecnología para combatir los nuevos delitos de Alto Impacto.

La Fiscalía requiere invertir para tener mejores investigadores peritos, necesita mejorar la infraestructura e invertir en otras áreas. Es necesaria la asignación de presupuesto para el mejoramiento y dignificación de los inmuebles de la Fiscalía, a fin de garantizar la seguridad tanto de

los servidores públicos como de los visitantes.

Para el año siguiente, es necesario el aprovisionamiento del Banco de ADN, la adquisición de reactivos, equipo, tecnología y software; pago de provisiones de gasto por percepción de la plantilla, incluyendo el incremento salarial y la actualización de los estímulos de profesionalización.

Los recursos también se destinarán para la creación de la Fiscalía Especializada en Extorsión; la contratación de personal especializado para la Unidad de Contexto Biopsicosocial y la Unidad de Medidas Cautelares, dada la reforma al Código Civil, entre otros rubros.

Con hechos presentamos a los legisladores que integran la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso Local, los trabajos realizados por la FGJ CDMX, la reducción de los índices delictivos mediante una estrategia de trabajo, por lo que se solicita su respaldo a la solicitud presupuesta. Confiamos en que con mayores recursos se podrá seguir adelante con la transformación de ésta gran institución. ●